

**Compte-rendu de la réunion du Conseil Pastoral élargi**  
**du 5 novembre 2024 – en la salle paroissiale des Carrières**

=====

**1<sup>ère</sup> partie – horaire des célébrations**

- Pourquoi ne pas y avoir deux célébrations le samedi soir à 18h30 ? Naast ?
- Peut-on également tout « rechambouler » ? Pour l’instant, il a été essayé de conserver le jour de célébration actuel pour chaque clocher. Peut-on envisager une refonte complète de l’horaire et que cela change ?
- Garder la possibilité de s’adapter en souplesse aux réalités du local : procession à Horrues, sortie de la châsse pour la confrérie St-Vincent ...
- Comment repenser une célébration pour les jeunes ? Une fois par mois à la Collégiale ? Quid Cap Essentiel ?
- Le critère principal de choix d’un clocher est-il le nombre de kilomètres à parcourir ? Non, il y a l’accueil, le parking, l’accès à l’église, l’âge des gens qui ne se déplaceront pas loin ...
- Et les mouvements de jeunesse ? Attention, la situation a fort changé par rapport à il y a 10 ou 20 ans. Le lien entre les mouvements de jeunesse et la paroisse n’est plus celui qu’il a été. Lors des célébrations de camps, beaucoup de jeunes ne communient plus. Certains ne sont pas baptisés.
- Est-il obligatoire d’envisager obligatoirement chaque fois deux messes simultanées si on fonctionne avec deux prêtres ?
- Il est important de construire des communautés à plusieurs clochers. Pour cela, il faut du temps.
- Attention à porter également aux sacristains et aux organistes qui seront impactés.
- Horrues préférerait être avec Neufvilles-Gage et Louvignies. Proximité Casteau et Neufvilles-Gage.
- Pourquoi certaines paroisses ne participent-elles pas aux tournantes, pour que chacun se rende compte de la nécessité de changer de comportements ?
- Ne faut-il pas garder l’horaire avec 3 prêtres tant que c’est possible ?
- La vie des communautés ne se réduit pas aux célébrations dominicales...

## 2ème partie - travail en sous-groupes autour des priorités

### **Groupe 1 - Accueillir**

Outre les jeunes, aller vers les personnes en souffrance, isolées, dans le deuil. L'accueil des personnes au dépannage alimentaire est inexistant. Il faut accueillir les nouveaux chrétiens qui sont dans les villages. Qu'allons-nous faire de plus que ce qui est fait maintenant ? Très important d'être accueilli par quelqu'un de la communauté. Les célébrations pour les enfants ne sont pas attirantes. Fondement de la messe : lecture – consécration. Les enfants aiment les prêtres comme Danny-Pierre qui sont comme eux, qui parlent comme eux. Messe = on peut être vivant, prier, chanter. L'Eglise doit changer, encore, faire plus. Avec les nouveaux horaires, il faudra bouger. Accueil de l'E.A.P. aux demandes des paroissiens (messe africaine, jeunes plus impliqués...).

- Inviter la personne « nouvelle » à être lectrice.
- Modifier les célébrations qui sont trop figées.
- Pour accueillir à « la messe », désigner une personne qui aurait la mission d'accueillir.
- Ne pourrait-on pas se réunir sans la présence d'un prêtre ?
- Et les diacres ? Ne pourrait-il pas assumer la réunion du dimanche ?

=====

### **Groupe 2 - Aller à la rencontre**

- Sensibilité constante à l'accueil des personnes âgées, leur porter la communion, partager leur vécu, les chercher.
- Privilégier l'accueil des personnes qui changent de clocher.
- Accueil des nouveaux paroissiens, la communauté africaine s'agrandit.
- Accueil à l'entrée mais aussi à la sortie.
- Intégration des « étrangers » et de leurs enfants (enfants de chœur) par la communauté lors des eucharisties.
- Un verre à la sortie.
- Dépannage alimentaire.
- Sorties des écoles – lieu de rencontre.
- Icône : aller à la rencontre des familles des baptisés.
- Porter la communion dans les homes et dans les hôpitaux.
- Partager notre vécu personnel de la foi.
- Prières pour les personnes qui sont âgées et membres de notre famille.
- Homélie adaptée à la population à l'Eucharistie.
- Aller à l'office dominical dans une autre paroisse. L'occasion est donnée ainsi de rencontrer des personnes qu'on ne connaissait pas. Comment, par quels gestes, y arriver ? En demandant aux gens de se lever en début de célébration ?
- Chacun s'implique en fonction de son tempérament.

- Etre sensibilisé à l'égard des personnes isolées à la messe – aller vers elles – rompre les solitudes.
- Par périphérie, entendre des gens qui ne pratiquent pas régulièrement. Préparer avec eux une messe de funérailles.
- Inviter « par la parole » les familles à inscrire les enfants à faire leur communion.

### **Groupe 3 - Accompagner**

- Le fait d'aller dans une autre communauté permet une ouverture plus grande.
- Des personnes font le taxi.
- D'autres portent la communion.
- Donner la communion aux plus âgés.
- Difficulté d'assurer une continuité dans la catéchèse avec les nouveaux horaires.
- Qu'en est-il d'une célébration avec un diacre ?
- Trouver quelque chose d'autre que des messes pour maintenir les communautés.
- Nous devons innover.
- Nous devons faire des choses avec les spécificités de nos clochers.
- Rejoindre sur place les personnes âgées, handicapées.
- D'autres célébrations, temps de prières. Que peuvent faire les laïcs ? Pour créer de nouvelles célébrations.
- Durant le temps de l'homélie, s'adresser d'abord aux enfants, ne fût-ce qu'un petit mot

### **Quelles opportunités nouvelles de mieux accompagner ?**

- Aller ailleurs → nouveaux contacts possibles.
- Messe de l'Assomption à plusieurs clochers : chaleur, communauté.

### **Comment améliorer l'offre ?**

- Avoir d'autres formules que la messe pour rencontrer d'autres publics.
- Proposer des rencontres non eucharistiques / il n'y a pas que la liturgie.

### **Comment accompagner les jeunes familles, les personnes âgées, les exclus ?**

- Accompagner = se faire proche.
- Dans une autre paroisse : accueil chaleureux (ex. : aller à Chaussée).
- Aller à la rencontre des personnes en deuil.
- Aller à la rencontre des personnes qui ont l'air perdues.

### **Accès**

- Collégiale : porche d'entrée avec belle rampe, mais porte fermée 😞.
- Des églises difficiles d'accès pour les PMR.

Quand on s'adresse à de jeunes familles à aller ailleurs, elles ne viennent pas. Langage qui ne parle pas toujours bien à des personnes non habituées. Les prêtres devraient faire attention à cela. Parler avec des mots simples. Inviter les enfants pour le Notre-Père.

=====

#### **Groupe 4 - Impliquer et responsabiliser**

- Comment bouger plus ? choses pratiques : covoiturage.
- Pour Le Roeulx, rien ne change vraiment. Les paroissiens n'ont pas à bouger, ou alors s'impliquer en allant dans différents clochers.
- Si certains font l'effort de se déplacer, toi, fais l'effort de les accueillir (s'ils arrivent à l'heure).
- Pourquoi ne pas associer à la prière les défunts de la semaine lors de la prière eucharistique – impliquer plus de personnes.
- Impliquer : les baptêmes lors des Eucharisties – accueil très important.
- On ne fait pas assez appel aux personnes qui ont des capacités
- Recréer des lieux de rencontres moins informels que le C.P. ou l'E.A.P.
- On fait un CP élargi et on ne reçoit pas d'ordre du jour.
- Davantage connaître les compétences des gens pour les impliquer.

=====

#### **Groupe 5 - Se former**

Quelques pistes pour se former :

- Liturgie
- Lecture et partage de la Parole (contextes historique et politique...)
- Comment se former pour mieux transmettre sa foi, pour accompagner ?
- C'est plus facile avec les plus petits qu'avec les jeunes ou avec les adultes
- Comment répondre aux questions avec des mots justes.
- Quelle formation sur le fond, les bases ?
- La mort, la Résurrection
- Médias chrétiens (KTO, Dimanche, formations sur Internet, Institut Catholique de Paris, les Bernardins...)
- Par le chant
- Quel rôle de formateur pour les prêtres et les diacres ?
- Quel rôle de formateur pour les baptisés ?
- Quelle mission ?
- Qu'est-ce que vivre en chrétien aujourd'hui ?

=====

## **Groupe 6 – Communiquer**

### 1. Synthèse (il y a eu beaucoup de petits points très concrets, repris plus loin)

- Veiller à l'entretien, à la mise à jour du site Internet.
- Horaire des messes du mois prochain devrait être communiqué au minimum une semaine plus tôt, et même idéalement plusieurs semaines à l'avance.
- Nécessité et importance d'un retour de ce qui se vit en EAP et en CP, sinon on interprète cela comme un manque de transparence. Par exemple, on n'a pas eu d'OJ pour ce CP : on n'a donc pas pu en parler en paroisse avant la réunion.
- Prendre quelques abonnements au Journal Dimanche dans chaque clocher, pour les mettre à disposition de ceux qui ne sont pas abonnés.
- Il faudrait davantage communiquer des éléments reflétant la vie des communautés pour en faire écho dans la feuille mensuelle.
- Envoyer toutes les informations sur la vie des paroisses à toutes les familles ayant un enfant en catéchèse.
- Il y a trop de « couacs » au niveau communication (voir exemples plus loin).
- Il faut favoriser la communication entre les personnes, lors des célébrations. Une piste : moment de convivialité après la célébration.
- Pourquoi des annonces différentes pour Soignies et pour Le Roeulx ?
- Tout le monde peut être intéressé à ce qui se passe dans d'autres clochers... même au niveau des funérailles...

### *Comment mieux faire connaître nos initiatives à ceux qui ne fréquentent pas nos églises ?*

- Augmenter le nombre de copies de la feuille mensuelle, aussi pour pouvoir en mettre de temps en temps dans quelques boîtes aux lettres.
- Afficher la feuille mensuelle dans les valves extérieures ou dans des endroits de passage.
- La démarche avec l'icône pèlerine y participe ; on pourrait aussi proposer des affiches à mettre à nos fenêtres.
- Re proposer les affiches pour Pâques et le gabarit pour crèche de Noël.
- Organiser des événements en rue, par exemple pour la Noël.
- Visiter les familles qui demandent un sacrement.
- La communication doit être davantage visuelle, avec quelques mots clés.

=====

Infos pour l'agenda

Merci de noter déjà deux dates importantes :

- Jeudi 23 janvier 2025 – de 19h00 à 22h00 – à Strépy – rencontre pour le Doyenné du Centre Soignies – thème : réflexion autour de la préparation et de l'accompagnement vers le sacrement du mariage – à l'attention de toutes les personnes impliquées ou intéressées par la pastorale de la préparation au mariage.
- Jeudi 13 février 2025 – à 19h30 – en la salle paroissiale de Soignies-Carières – rencontre du Conseil Pastoral élargi – invité : abbé Benoit Lobet.

=====